

There are no translations available.

## Circular 1365-2020

Transcribimos un artículo escrito por Blanca Juárez, publicado el 1º. de septiembre 2020 en “El Economista” sobre la empleabilidad de los egresados del programa estelar del gobierno: “Jóvenes Construyendo el Futuro”.

## Empleabilidad, sólo para 25% de los egresados de Jóvenes Construyendo el Futuro

De acuerdo con el Segundo Informe de Gobierno, los empleos ocupados por personas menores de 35 años han sido los que más se han perdido por la pandemia... y los que menos se crearon en el 2019.

Sólo uno de cada cuatro de quienes concluyeron su capacitación en el programa Jóvenes Construyendo el Futuro **ha conseguido empleo o ya tiene uno asegurado**, de acuerdo con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). El resto, 75%, sigue buscando una fuente de ingresos, intentará iniciar un negocio por su cuenta o volverá a estudiar.

Previo al Segundo Informe de Gobierno, la dependencia federal dio a conocer un balance de este programa. Informó que de enero del 2019 a agosto del 2020 se inscribieron más de **1 millón 472,600 personas** entre 18 y 29 años de edad. De ellas, más de 627,800 ya culminaron la capacitación en un centro laboral.

El programa está dirigido a la [población juvenil que no estudia y no trabaja](#) . Por un año, los becarios reciben formación laboral en una empresa, una dependencia gubernamental o una organización social. El gobierno federal les otorga un apoyo económico de 3,748 pesos mensuales y tienen derecho a atención médica en el Instituto Mexicano del Seguro Social

(IMSS).

Y según una encuesta que la STPS aplicó a quienes ya egresaron del programa insignia, **22.5 % de las y los jóvenes** tiene asegurada una plaza en el lugar donde se capacitó o encontró un trabajo en otro lugar, a otro 3% lo contrataron antes de que terminara el año de capacitación.

Es decir, una cuarta parte ha logrado la [inclusión laboral por la que se diseñó esta estrategia](#) . Otra porción similar, 24.7%, respondió que actualmente está buscando empleo.

La mayoría de egresados y egresadas ha optado por emprender. Los resultados de la encuesta revelan que casi **40% inició un negocio** o está en vías de lograrlo. El 10.7% decidió volver a estudiar.

## El presente adverso para la juventud

Este martes el gobierno de Andrés Manuel López Obrador presentó su Segundo Informe de Gobierno. El documento señala que el grupo de [menores de 35 años de edad fue el más afectado](#) por la pérdida de puestos de trabajo a causa de la pandemia de Covid-19.

En junio, “el número de empleos formales tuvo su mayor disminución anual desde febrero de 1996”, reconoce la administración federal. En dicho mes se reportó la pérdida de 868,807 plazas, **86% de ellas las ocupaban personas menores de 35 años**, es decir, 750,128 trabajos.

Las fuentes de ingreso para jóvenes fueron las que más se perdieron en el periodo de mayor confinamiento; también las que menos se crearon en la última parte del 2019, según el informe de gobierno. Al cierre del año pasado, el IMSS reportó que 342,077 personas fueron inscritas al seguro social. De ellas, sólo 8,693 tenían menos de 35 años, o sea, poco más de 2 por ciento.

“Ya pasó lo peor y ahora vamos para arriba. **Ya se están recuperando los empleos perdidos**

, se está regresando poco a poco a la normalidad productiva y ya estamos empezando a crecer”, sostuvo el presidente López Obrador al presentar su segundo informe en Palacio Nacional.

Luego de haber perdido [más de 1 millón de puestos de trabajo en esta emergencia sanitaria](#) , “en agosto se crearon 93,000 nuevos empleos”, afirmó. Y aprovechó para asegurar que, a pesar de la crisis, la mayoría de los empresarios “no despidió a sus empleados”.

Antes de la pandemia estaban inscritos en el seguro social 20 millones 500,000 trabajadores en cerca de un millón de empresas, dijo. “En los momentos más difíciles se perdieron un millón de empleos y ya estamos recuperándonos”.

Enfatizó que 19 millones 500,000 empleos se mantuvieron en la pandemia. Sin embargo, esa cifra corresponde a puestos formales, a los afiliados al IMSS. No mencionó que **más de 12 millones de personas**

, gran parte de ellas con ocupaciones en el sector informal, dejaron de trabajar por las medidas sanitarias contra la Covid-19.

Según la Encuesta Telefónica de Ocupación y Empleo (ETOE) al menos ese número de personas ya no tuvo ingresos laborales en estos meses. Más de [12 millones de trabajadores](#) que vendían algún producto o prestaban algún servicio debieron quedarse en casa dejando de percibir dinero.

El Centro de Estudios Educativos y Sociales (CEES) prevé que la pandemia de Covid-19 **aumentará en 34% la población de menores de 29 años de edad** que no estudia y no trabaja. Es decir, 4.3 millones adicionales a los más de 6 millones que ya había antes de la crisis por la emergencia sanitaria.

En mayo de este 2020, estaban inscritas 1 millón 317,822 personas en Jóvenes Construyendo el Futuro, según información de la STPS. Para 15 de agosto ya eran 1 millón 472,101 quienes solicitaron su ingreso a este programa de apoyo económico y capacitación laboral.

**“Unámonos en un Gran Acuerdo Por México”**